

PTAだより

No. 4

《第3回 PTA全体委員会》

日時：2024年1月27日（土）午後13時30分より

場所：視聴覚ホール

2024年2月吉日
明星中学校・高等学校
PTA会長 今池 俊彦

1. 開会（凝念）

2. 会長挨拶（今池PTA会長）



新年あけましておめでとうございます。

年も明け、急に寒さが厳しくなってきました。先日は学校閉鎖となり、皆様はもちろん、お子様、教職員の方々、ご体調面についてご留意いただきお過ごしかと思います。

さて、本日は今年度最後となる第3回のPTA全体委員会となります。お手元の資料でございますように各種活動報告に加え、後半はPTA委員の皆様へ今年度の各種事業を振り返り、ご意見、ご感想などを学年ごとでまとめていただきます。

今年度の主な事業は、6月に実施されました立川パレスホテルでの親睦会、創立100周年事業と並行し開催されました10月の明星祭、水野副校長先生にご登壇いただきました11月の研修会です。

皆様より頂戴した内容は来年度のPTA活動の参考にさせていただきますので、忌憚のないご意見などをいただけましたら幸いです。

最後に、残り僅かとはなりましたが、PTA委員の皆様のご協力により無事事業が進められましたことについて、お礼と感謝を申し上げご挨拶とさせていただきます。

3. 校長先生ご挨拶（福本校長先生）

*福本校長先生は、校務のためご欠席されました。

4. 副校長先生ご挨拶（水野副校長先生）

本日は大変お忙しい中お越しいただきありがとうございます。PTA活動に色々ご尽力いただきましたことを御礼申し



上げますとともに、簡単な学校の状況を申し上げたいと思います。

昨年度までコロナで活動禁止を余儀なくされ、久しぶりに再開されたPTA活動でしたが、創立100周年という大事業が重なり、役員・委員の皆様には色々と力をお借りいたしました。皆様が団結して盛り上げていただいたおかげで、創立100周年記念事業につきましては、理事長からも大成功だったとお褒めの言葉をいただきました。ひとえに皆様方のご尽力のおかげであると、あらためて学校を代表して感謝申し上げます。ありがとうございます。

私自身は、勤務してまだ1年経っておらず日が浅いがゆえに、皆様方には色々と教えていただいたり助けていただくことの連続でした。私がとても感じたのは、明星ならではの温かさや人の匂い、子どもたちの人の良さです。外部の人からもこのような表現をよく聞くことがあり、人の良さに救われて今日まで来ております。その明星の雰囲気の良いもあってか、私が目にする限り着実にこの2024年度入試の志願状況に如実に反映しております。この少子化の中ではございますが、この数年間着実に明星が上昇気流で発展しており、関係者の1人として嬉しく思います。今後ともますますご期待に応えられる学校として発展していけるように取り組んで参りますので、皆様からのご要望ご意見等をお寄せいただければと思っております。

大学入試が本格的に始まっている最中で、高校3年生は緊張の日々であり、保護者の皆様も神経をお使いになられる時期かと思っております。本番で自分の持てる以上の力を発揮できるように、「気持ちを落ち着かせて自信を持って」と応援してあげることが1番ではないかと思っておりますので、保護者の皆様と力を合わせて高校3年生を応援していきたいと思っております。先日は、緊急措置として2日間学校閉鎖を行い様子を見ましたが、体調不良者数も収束に向かいましたので再開いたしました。引き続きこれまで以上の感染防止措置をとって取り組んでいきたいと思っております。今年度PTA役員・委員の皆様が一同に会する最後の機会になりますが、素晴らしい締めくくりの会になることを願ひまして、私のご挨拶とさせていただきます。本日はありがとうございます。

5. 教頭先生ご挨拶 (小川教頭先生)

お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。副校長先生からお話がありましたように、今年度の締めくくりの会ということで1年間大変お世話になり、ありがとうございました。様々な行事をうまく行えてきたのは皆様のおかげだと思っております。大きな学校行事・学年行事等もだんだん終わりに近づいて参りますけれども、一貫中学はまだ合唱コンクールが残っております。生徒たちが非常に楽しみにしており、一生懸命マスクをしながら練習をしております。素晴らしい合唱コンクールにしたいと思ひ、学校にも無理を言って中止だけは避けて月曜日の平日に延期という形になりました。こちら成功させて今年度の締めくくりにつなげたいと思っております。2月は入試で慌ただしくなって参ります。行事予定表をぜひご覧いただき、生徒たちが自宅学習、またはしっかりと登校できるようにご協力をお願いいたします。



6. P T A担当先生ご挨拶 (中村先生)



先日高校本科2年生と研修旅行に行つて参りました。年明けから海外が解禁になり、オーストラリア・シンガポール・九州の3カ所に分かれて、私はシンガポールに行つて参りました。久しぶりに海外へ行くといろいろな事が変わつていて、私よりも生徒たちの方が早く対応しており、これが若さなのかと感じました。この1年間、皆様とともに明星の行事を行つて参りましたが、今までどおりにかかないことが多々あったかと思ひます。ですが、それを新しい方法で乗り越えていただきまして本当にありがとうございました。皆様の若さを感じた私のご挨拶にさせていただきます。

7. 議題

① P T A研修会について

11月11日(土)13時30分より視聴覚ホールに於きまして、2023年度「P T A研修会」を開催いたしました。

今年度のP T A研修会は、明星中学校・高等学校 副校長 水野次郎先生をお迎えし「A I時代の親子コミュニケーション～変わりゆく家庭の文化～子どもが伸びる環境づくりとは？」と題しご講演いただきました。

保護者の皆様から事前にお寄せいただいた「子育ての悩みや疑問」を踏まえた水野副校長先生の心惹かれる内容、豊富な情報から見識を広げるお話をさせていただきました。また、これからの「子どもがのびのびと活躍できる教育づくり」を先生方と保護者が一緒に情報を共有することができ、大変貴重な時間となりました。

興味が尽きないスライドとともに進められた講演は、様々な共感や気づきを得ることのできる、今後の子育てに大変参考になるお話で、90分という講演時間も、あっという間に感じられました。

保護者の皆様からは「認知のゆがみに関する話は深刻でかつ身近な話題だと思いました。」「水野副校長先生のご経験に基づいた大変興味深いご講演で、楽しく聴講させていただきました。」など数々のご感想をお寄せいただきました。後日、こちらをお纏めし水野副校長先生へお届けさせていただきました。

最後に当日ご参加いただきました多くの先生方、保護者の皆様と、会の設営にご協力いただきました関係者の皆様に御礼申し上げます。ありがとうございました。



② 役員選考委員会について (小川教頭先生より)

2024年1月20日(土)本校ミーティングルームにて、来年度の役員選考委員会を開催いたしました。委員長・副委員長を中心に、会長をはじめ、選考委員会の方で来年度の準備に入っております。現在進行形であることをご報告させていただきます。

③ 制服リサイクルについて

10月7日(土)、明星祭にて、制服リサイクル販売を実施いたしました。先生方、保護者の皆様のご協力により無事に終わることができました。ご提供品も数多くいただきましたことを心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

来年度も制服リサイクル販売を継続して行う予定でございます。ご提供品につきましては本年度同様、宅配便もしくは中学校・高等学校事務室にお持ちいただきますようお願いいたします。また、保護者会時の回収も予定しております。

詳細につきましては、後日『制服リサイクルご提供のお願い』をClassi配信させていただく予定でございますので、引き続き皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

④ 2023年度PTA活動・行事について

今年度のPTA活動について、お気づきの点やご意見・ご感想を学年ごとにまとめ、発表していただきました。(抜粋)

【親睦会について】

- 初めての参加でしたが、先生とお話しできるよい機会だと思いました。
- 楽しい会だということも多くの方に知ってほしいです。
- お料理が多くてよかったので、デザートメニューももっとたくさんあると嬉しいです。
- お誘いしやすいように会費を見直し、カジュアルな雰囲気を高めてはいかがでしょうか。
- 保護者会後の開催だと出席できる方がふえるかもしれません。
- PTA活動が始まってすぐの開催で、内容を把握し切れない面がありました。事前にもう少し情報がいただけるとありがたいです。
- 役員の方の事前準備が大変なのではないでしょうか。
- 今後も継続して開催してほしいです。パレスホテルの営業終了で、来年度の会場がどこになるか気になります。

【明星祭について】

- 人が多く賑わいが戻った様子でした。
- 実行委員はどらやきを事前予約できるのでありがたかったです。
- どらやき販売とおたのしみくじの景品数を、午前と午後で配分してはどうでしょうか。
- 午後のどらやき販売は、整理券を配ってはどうでしょうか。
- どらやきを多くの方が買えるように、販売個数をもっと増やす、事前予約販売をする、などしてはどうでしょうか。
- 販売場所を分散し、何か所かにしてはどうでしょうか。
- おたのしみくじはとても人気で、フランクフルトも賑わっていました。
- フランクフルトは室内販売がよかったのではないかと思います。

【制服リサイクルについて】

- 提供品が減っているとの事ですが、クリーニングをせずに提供できるようにしてもっと安く販売し、購入者ご自身でケアするスタイルにしたら、提供者が増えるのではないのでしょうか。
- 鞆なども提供品に入れてほしいです。

【PTA研修会について】

- 出席できなかった方の為に、YouTubeなどで録画したものを配信してはどうでしょうか。
- 聞きごたえのあるお話が多いので、今後も継続していただきたいです。

【その他】

- PTA役員選出は、誰に投票してよいか分からないので、投票方法を改善してほしいです。
- 委員会のお知らせをClassi配信してほしいです。
- 体育祭で、生徒の席にもテントを設営してほしいです。
- 学校指定のコートで、ウール素材以外のものも検討してほしいです。
- 創立100周年行事があったとはいえ、明星祭は2日間開催してほしいです。
- 高校2年生の模擬店は以前のように屋外で行ってほしいです。
- 今年度は4年ぶりの親睦会もあり、100周年記念の明星祭、ギネスに挑戦した体育祭など、多くの行事で保護者も参加することができ、充実した1年となりました。来年度も引き続き多くの行事が行われるとよいと思います。



学年ごとに話し合っていました



各学年代表の方に発表していただきました

【PTA役員より】

- 多くの貴重なご意見をいただきありがとうございます。さらに、充実したPTA活動になりますよう、学校と相談しながら次年度につなげてまいりたいと思います。
- 今年度の全体でのPTA活動は本日をもって最後になります。先生方や委員の皆様から、各所・各行事への多大なご協力をいただきながら、1年間の活動を果たしてことができましたことを、役員一同大変感謝しております。この場をお借りしてお礼申し上げます。1年間ありがとうございました。

8. 閉会（凝念）



全体会：受付の様子



全体会：会場の様子

PTAホームページもご覧ください
https://www.meisei.ac.jp/meisei_pta/hs/

〈終〉